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不少道路玩“穿越”
“一名多段”绕晕外地人

多个提案建议规范东营道路命名
本报记者 李沙娜

在本次两
会上，东营市的
道路命名再一
次成为委员们
关注的焦点。针
对东营市目前
街道命名给路
人带来的困扰，
多位委员建议
对较长街道进
行分段命名。同
时，除了对“一
名多段”道路进
行分段、规范东
营街道名称外，
也有委员提出
要规范完善东
营市城区道路
指示牌等建议。

2009年夏，东营市政府主要领
导做了批示，责成市政协对此做专
题调研。

东营市政协高度重视，组成专
题调研班子，通过下发民意问卷、
组织专题座谈、请教专家、外出考
察、网上投票等方式，做了大量认
真细致的工作。

东营市政协通过多方式调研
得知，广大市民及相关专家学者普
遍支持恢复原来街道名称，网上有
15000多人投票，其中95%以上赞成
恢复原来街道名称。

东营市政协于2009年11月份
郑重向市政府呈报了建议案，提
出尽快规范东营市城市命名，取
消数字化街道名称，建议恢复以
前的街道名称，建立东营城市街
道命名体系。

每年都有多件人大建议或政
协提案呼吁尽快恢复东营街道原
来的名称。

政协委员巴沾红提出，城市道路指示
牌是方便市民出行、导示、辩分方向的基
本城市交通设施，道路指示牌也成为城市
不可或缺的重要组成部分，但目前东营市
道路指示牌不全，外地人来东营存在找路
难的情况。

巴沾红说，随着东营市经济社会文化
发展和黄河入海口等旅游资源的开发，外
地来东营市的游客越来越多，自驾游人群
也迅速增加，由于东营市道路指示牌不
全，外地人来东营找路时容易犯迷糊。

巴沾红以东城主要道路十字路口为例
做了调查，她发现，除沂州路、胶州路、黄河
路的指标牌标准规范外，其他主要道路都
存在指路牌不全问题。东城最重要街道府
前大街的多个十字路口没有设指路牌。“东
三路是东城最早主干道，两侧聚集着东城
最早的海河小区及几个中小学，人流车流
量大，但与辽河路、府前大街、运河路、沂河
路等主要路口都没有指路牌。其次，与新国
家标准相比，也存在安装的标牌在外形及
内容上信息不完全、指示不清晰问题，专项
标牌存在设置不全面等问题。”

巴沾红建议，东营市要按照国家标准
及时补充东营市道路指示牌系统，为人们
出行、游玩提供方便。
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东营经济技术开发区内的辽河路被登州路水系“拦腰截断”，形成断头路。 本报记者 段学虎 摄

现状：

东营市多条路“一名多段”
外地人来东营被绕晕

19日，记者调查发现，东营市范围内多条路都存在着“一名多段”
现象，有些道路被小区或景点或水系等分为多段，却统一用了一个名
字来命名。如南一路、辽河路、胜利大街、府前大街等。

来自济南的郭先生初次到东营的时候，就被东营的道路弄得有
点晕。“当时我是第一次去广利港，顺着南二路到了目的地，回来的时
候，我想多看看东营的风景，想走不同的路，结果就被弄晕了。”郭先
生说。

郭先生回想起了初次到东营广利港的情景，他说：“从广利港返
回时，我想到东营市政府附近。结果跟我同行的朋友说，到市政府直
接走府前大街就可以了。这可好，我从东八路往北走，看到了府前大
街的路牌就顺着往西走，结果走到东六路就没路了。只能边走边问
路，费了很大的劲才到了市政府。”

记者在采访中了解到，初次到达东营的外地人，有不少都遇到了
类似郭先生所遇的麻烦，就连东营本地人也有时会因路名而犯晕。

委员建议：

“同名不连续”道路应分段命名
政协委员赵腾云提出，随着地方经济社会的快速发展，中心城覆

盖区域不断扩大，一些分时段、分批次规划建设的城市道路，在不同
时期发挥了联通东营市经济社会发展的重要支撑作用，但就当前看
来，东营市还存在一部分纳入规划却仍未打通的道路，以及根据城市
规划日后也不可能打通的道路，这些路都被分为多段却统一命名。

“东营市部分道路在命名上存在着‘一名多段’现象，如南一路、辽河
路、胜利大街等，由于没有进行合理的分段标示，给群众的日常生活
造成了不便。”

赵腾云建议，对短期内无法打通的“同名不连续”道路，采取分段
命名，可以在路名不变的情况下，采用“东、中、西”、“南、中、北”等不
同的路名加以区分，为路名分段，如“辽河路”东西方向依次分段命名
为“辽河东路”、“辽河西路”等，其他道路参考这种形式，也可以综合
考虑各种因素分段重新进行命名。同时，对能打通的道路，建议根据
城市建设规划，尽快打通，确保道路的连贯性和名称上的统一性。

相关提案：

规范恢复东营街道名称
理顺城市命名体系

政协委员高敦建议市政府领导及相关部门高度重视东营街道命
名工作，从长远着想，尽快理顺东营市城市命名体系，提高城内品位，
及早恢复原来名称，取消数字化道路名称，结束城市街道名称混乱现
象，起到方便民众和提升城市品味与档次的效果。

同时，高敦也提出，对较长街道可分段命名，他建议将之分开以
段来重新命名，例如黄河东路、黄河中路、黄河西路等，这样既好记，
也便于开展工作。高敦说，东营市有多条道路特别长，“例如原泰安路
现北二路及黄河路等，西至董集，东到海边，全长60多公里，一条城市
街道这么长实在少见。并且，长街道还导致两边的单位很难编制门
牌，给人们工作生活和出行带来很大麻烦。”

◆相关链接：

为规范路名

市政协做专题调研
规范完善城区道路指示牌
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